

Presentación

MARTINO CONTU
Presidente del Centro Studi SEA

A partir de este año, «Ammentu» pasa a ser una revista semestral y, después del segundo semestre, su publicación se hará en colaboración con la casa editorial AIPSA de Cagliari.

El cuarto número abre con un Dossier y dos Focus. El Dossier, *Salute pubblica e salute mentale nel Medio Campidano (Sardegna) tra XIX e XXI secolo [Salud pública y salud mental en el Medio Campidano (Cerdeña) entre los siglos XIX y XXI]*, de Alessandro Coni y Martino Contu, propone un total de once intervenciones: ocho ensayos interdisciplinarios centrados en la situación de la salud mental en el área geográfica de competencia de la Azienda Sanitaria Locale [Área de Salud Local] (ASL) nº 6 de Sanluri, junto con un artículo sobre el estado de salud pública y mental de la población de la penitenciaría de "Is Arenas", situada en el municipio de Arbus. El ámbito geográfico de la ASL nº 6 coincide con el territorio de la antigua provincia del Medio Campidano que comprende 28 municipios, con una población que, en conjunto, supera por poco los 100.000 habitantes; se trata de un territorio caracterizado, en estos últimos años, por una intensa reducción demográfica y una grave crisis socioeconómica, tal y como se pone de relieve en los dos primeros ensayos de apertura del Dossier.

A continuación viene el Focus *Familias modernas en América Latina*, de Carolina Muñoz-Guzmán, que pone el acento sobre la función y las dificultades que atraviesa en la actualidad la familia en el subcontinente latinoamericano, con una referencia especial a algunas realidades de Chile. Desde un punto de vista más específico, se abordan los temas de los servicios sanitarios y las visitas a domicilio a las familias, algunos aspectos de la estructura social y jerárquica de los núcleos familiares, el papel de la mujer en una sociedad tradicionalmente patriarcal para, seguidamente, analizar el triste fenómeno de la inmigración de niños y adolescentes que llegan a Chile procedentes de otros países de Sudamérica y concluir con un *excursus* histórico sobre las políticas para la infancia que se han desarrollado en Chile en los últimos decenios.

Por último, cabe destacar el segundo y último Focus que lleva por título *Profili di antifascisti, repubblicani, socialisti e democristiani e di pentecostali sardi perseguitati dal regime del duce [Perfiles de antifascistas republicanos, socialistas, democristianos y pentecostales sardos perseguidos por el régimen del duce]*, de Lorenzo Di Biase; un compendio de ensayos que describe la actividad antifascista de un grupo de republicanos y socialistas del centro minero de Guspini y del democristiano Giorgio Mastino del Rio, natural de Ballao, superviviente de la matanza de las Fosas Ardeantinas perpetrada por los nazis el 24 de marzo de 1944. El Focus se cierra con un ensayo que presenta los perfiles de cinco pentecostales de la isla perseguidos por el régimen fascista tanto en Cerdeña como en la península, por ser adeptos a un culto "no católico", considerado peligroso para el orden social y nocivo para la integridad física y psíquica de la raza.